
Участники тапаской самодеятельности удачно выступили на празднике в музее Рок ль Маре.
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КОРОТКО АКТУАЛЬНО

Фото Виллу Варблане

Волостная управа Тапа за-
ключила договор на стро-
ительство в летнее время 
года проезжих частей и пе-
шеходных дорожек. Полная 
стоимость запланированных 
строительных работ составит 
более 5,4 миллионов крон. 
Грунтовые дороги будут по-
строены во всех районах во-
лости. На данный момент в 
городе Тапа большая части 
дорожных работ на грунто-
вых дорогах уже закончена. 
Помимо строительства, часть 
грунтовых дорог будет обрабо-
тана средством против пыли. 
Восстановительный ремонт 
на дорогах Курге-Прууна и 
Теокюла-Калиярве сейчас 
находится под сомнением, 
поскольку речь идет о дорогах, 
принадлежащих государству. 
Если к 1 июля государство не 
сможет передать их волости, 
то строительство покрытия на 
данных дорогах этих летом не 
состоится, и будет осущест-
влен уход за другими участ-
ками дороги.

Калев.ее

В середине апреля новым пред-
седателем Ляэне-Вируского 
объединения Партии социал-
демократов Эстонии был избран 
депутат Рийгикогу Индрек 
Саар. Саар долгое время рабо-
тал директором Раквереского 
Театра, при этом он сыграл 
немало ролей в театрах и на ТВ. 
Новый председатель заявил, 
что партия ставит перед со-
бой четкую цель «войти в 
большинстве самоуправлений 
Ляэне-Вирумаа в собрания 
и победить на выборах в са-
мых больших самоуправлениях 
в Раквере, Тапа и Кадрина». 
Заместителями председателя 
стали Карл Мяэсепп, Урмас 
Леэснурм и Анне Тернер-Бойко. 
Мяэсепп известен в Тапа, как 
организатор благотворительных 
акций для инвалидов и пожи-
лых людей. Анне Тернер-Бойко 
в тапаском  регионе особого 
знакомства не требует. Ее мно-
голетнюю профессиональную 
и  общественную деятельнось 
знает практически каждый жи-
тель Тапа.

Самуил Голомб

Фольклорный фестиваль Viru 
Säru, который имеет 22-лет-
нюю историю,  в этом году 
переехал из Вихула в Янеда. 
Международный фестиваль 
приглашает зрителей и учас-
тников  5 и 6 июля к четырем 
сценам, установленным в 
парке замка Янеда.

«У Янеда имеется боль-
шой опыт проведения круп-
ных народных мероприятий 
культуры. В Янеда стали 
традиционными ярмарки, 
выставки, народные гуляния 
и другие мероприятия»,- от-
метила директор фестиваля, 
специалист по культуре Со-
юза Самоуправлений Ляэне-
Вирумааского уезда Элло 
Одракс.

Член правления ПО Jäneda 
Mõis Калле Соммер уверен, 
что Янеда справиться с от-
ветственной задачей. Инте-
ресно отметить, как быстро 
вошло Янеда в культурную 
жизнь Вирумаа, а ведь еще 
два года назад поселок Яне-
да входил в состав Ярвамаа. 
Ранее Viru Säru проводился в 
имениях Палмсе и Вихула.

Сквозной темой фольклор-
ного фестиваля Viru Säru 
2008 года являются деньги 
и их место в человеческом 
общении. С темой стыкуют-
ся такие понятия как благо-
творительность, щедрость, 
жадность, ростовщичество, 
богатство и бедность. 

«Своя валюта всегда была 
важнейшим символом стра-
ны»,- пояснил главный ре-

жиссер и художественный 
руководитель фестиваля 
Игорь Тынурист. Известный 
фольклорист считает, что в 
народных легендах, песнях 
и обрядах достаточно часто 
затрагивается тема денег, бо-
гатсва и бедности. Тынурист 
отмечает использование 
монет в качестве элемента 
оформления  национального 
костюма. 

В Янеда можно будет по-
смотреть выставки монет и 
банкнот, а также народных 
костюмов.

Одним из этапов подго-
товки фестиваля стало под-
писание договора о сотруд-
ничестве подготовительного 
комитета фестиваля с биз-
нескругами и самоуправ-
лениями Ляэне-Вирумаа.  
«Viru Säru» - стал своеобраз-
ным и известным торговым 
знаком-брендом. Эта извес-
тность выходит за пределы 
регионального мероприятия 
культуры. Стороны видят 
продолжение этой традиции 
и в 2010 и в 2012 годах»,- 
указано в договоре.

Фестиваль удалось подго-
товить совместными усили-
ями Союз Самоуправлений 
Ляэне-Вирумаа, Ляэне-Ви-
румааская уездная управа, 
Тапаская волостная управа, 
ПТ Jäneda Mõis, Ляэне-Ви-
румааская экспертная группа 
Капитала Культуры Эсто-
нии, АО Раквереский Мясо-
комбинат, АО Hallik, АО Viru 
Õlu, а также редакции газет 

Virumaa Teataja и Maaleht. 
На продукции ряда пред-

приятий продуктовой отрас-
ли уже более двух месяцев 
изображается логотип и рек-
лама фестиваля. Выпущены 
также специальные продукты 
в названии которых извес-
тное словосочетание «Viru 
Säru».

Всю подготовительную 
работу можно считать успеш-
ной если фестивальные дни 
пройдут при достаточном 
количестве публики.

Залогом успеха фестиваля 
и в магии чисел – 5,6,7,8. 5 
и 6 июля – дни проведения 
программы, 7 – месяц июль 
и, наконец, 8 – 2008 год.

Viru Säru – уникальный  
европейский фестиваль еще 
и потому, что это единствен-
ный фольклорный праздник, 
который каждый раз посвя-
щается одной конкретной 
теме. Такими темами были 
народный юмор, единоборс-
тва и голоса птиц. При этом 
все выступающие коллек-
тивы являются носителями 
аудентного (оригинального) 
фольклора. 

Фестиваль приурочен к 
90-летию Эстонской Респуб-
лики. В Янеда выступят кол-
лективы из Венгрии, Сербии, 
Греции. Из Санкт-Петербур-
га приедет танцевальный 
ансамбль Петербургского 
Эстонского общества.

Самуил Голомб

 

В конце мая Тапаский Центр 
военной подготовки посетили 
73 почетных консула Эстонии, 
которые проводили свою го-
дичную конференцию. Всего у 
Эстонии в 50 странах 104 почет-
ных консулов. Почетные консулы 
представляют интересы Эстонии 
добровольно и не получают 
заработной платы. В программе 
конференции, кроме рассмотре-
ния дипломатических знаний, 
было запланировано знакомство с 
Эстонией. Это и стало причиной 
поездки в Тапа.

Организация военной службы 
в Тапа оказала большое эмоцио-
нальное впечатление на почет-
ного консула Эстонии на ост-
рове Коста Рика Мааре Сийрак. 
«Очень интересно, ведь у нас 
на Коста Рике нет вооруженных 
сил»,- пояснила Сийрак. Почет-
ный консул в Армении Аветик 
Чукасян обратил внимание на 
то, что посещение военного 
соединения было важным и 
многое разъяснило дипломатам. 
«Теперь представлять интересы 
Эстонии можно с большей гор-
достью!»,- заявил Чукасян.

Почетные консулы посадили 
на территории Центра военной 
подготовки черную сосну. Пол-
ковник Урмас Роозимяги по-
обещал почетным дипломатам, 
что военные будут заботиться о 
дереве. Такая сосна может жить 
до 1000 лет. Урмас Роозимяги 
пошутил: «Буду все это время 
лично следить за сосной!»

Андрес Пульвер, Вирумаа Театая

Пункт продажи изделий при-
кладного творчества в хорчме 
«Musta Täku Tall» может гор-
диться самой большой торго-
вой и выставочной площадью, 
которую смело можно назвать 
Центром рукоделия. На чер-
дачном этаже хорчмы Центр 
рукоделия занимает до 600 м2. 
Здесь продаются изделия более, 
чем 40 мастеров – от кузнечных 
изделий до вышивки,  от стекла 
до керамики. Кроме реализации 
изделий народных промыслов 
при Центре рукоделия прово-
дятся курсы и семинары.

Седьмой сезон в Янеда при-
несет посетителям и некоторые 
изменения. По словам члена прав-
ления ПТ Jäneda Mõis Эло Каллас, 
изменения касаются планировки 
помещения. Для мужчин, дожи-
дающихся своих жен-мастериц 
во время курсов, начнет работать 
«Чердачный паб».

Янеда и Viru Säru 
приглашают

Почетные консулы 
посетили Тапа

Проходят 
широкомасштабные 

дорожные 
работы

Соцдеки 
намерены прийти 

к власти 
в Тапа

Седьмой сезон 
Центра рукоделия
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Фото Самуил Голомб

Родители и ученики Раквереской 
русской гимназии по-прежнему 
пребывают в неведении насчет 
возможности дальнейшего по-
лучения среднего образования в 
стенах школы. Городские власти 
предлагают либо открывать 10-й 
класс с так называемой заочной 
формой обучения, либо идти 
учиться в Тапаскую гимназию. 
Ни тот, ни другой вариант попе-
чительскому совету не подходит, а 
мэрия с окончательным решением 
не торопится. 

Еще 18 апреля попечитель-
ский совет Раквереской русской 
гимназии направил письмо в 
мэрию Раквере. Председатель 
совета Олег Ротов сообщил, что 
в письме родители говорят, что 
если у города нет финансовых 
возможностей открыть 10-й класс 
с дневной формой обучения, а де-
нег хватает только на заочную, то 
они согласны доплачивать разни-
цу из собственного кармана. Дело 
упирается в количество учеников. 
Если таковых менее 21, то заочная 
форма обучения более выгодна 
властям в финансовом плане. 

В то же время, член попечи-
тельского совета Татьяна Шерс-
тобоева в письме «МК-Эстонии» 
припоминает такой эпизод: «В 
прошлом году на совместном соб-
рании представителей городских 
властей, родителей и учеников, 
мэр лично уверял, что если бы 
ребята учились хорошо, то, даже 
несмотря на небольшое количес-
тво учеников, они обязательно 
открыли бы 10-й класс и деньги 
тут не причем. Кстати, количес-
тво учеников в нынешнем 10-м 
классе (т.н. заочников) - 14 чел, 
что вполне неплохой показатель 
для нашей школы. В этом году 
наш 9-й класс вполне сильный в 
плане успеваемости, и властям 
пришлось прикрываться финан-
совыми трудностями». 

Председатель попечительского 
совета Олег Ротов усматривает 
за всем этим желание городс-
ких властей закрыть вопрос по-
средством устройства учеников 
Раквереской русской гимназии 
в Тапаскую гимназию. В газете 
Virumaa Teataja 7-го мая появи-
лось рекламное объявление о том, 
что Тапаская русская гимназия 
приглашает в 10-й класс ракве-
реских детей. Там два десятых 

класса: один работает по системе 
языкового погружения, и почти 
все предметы проходят на эс-
тонском языке; второй класс для 
тех, кто желает получить среднее 
образование на русском. Именно 
у последнего и возникают пробле-
мы с комплектацией. 

Отпускать своих детей учить-
ся в Тапа попечительский совет 
Раквереской русской гимназии не 
спешит. Неясно пока, и кто будет 
оплачивать дорогу до школы. Ведь 
от Раквере до Тапа - около 30 кило-
метров. Правда, городские власти 
вроде бы заикнулись о том, что 
готовы раскошелиться на это. 

Директор Тапаской гимназии 
Хенри Калласте напомнил, что 
еще 5 лет назад Министерство 
образования и науки приняло 
программу развития, согласно ко-
торой на два уезда (Ляэне-Вирус-
кий и Ярваский) должна остаться 
только одна русская гимназия. 
И причина чисто практическая 
- количество учеников сокраща-
ется повсеместно. Мол, никакой 
политики. А почему выбор пал на 
Тапа? Потому что географическое 
положение у города лучше - он 
стоит прямо на границе Ляэне-Ви-
румаа и Ярвамаа. «Вот только кто 
туда пойдет учиться из Ярвамаа? 
- удивляется Олег Ротов. - Там же 
русских вообще нет!». На прямой 
вопрос, действительно ли будущее 
Раквереской гимназии решено и 
выбора у родителей и учеников 
нет, Хенри Калласте отвечает 
скорее уклончиво, но практически 
утвердительно, ссылаясь на все ту 
же программу развития Минис-
терства образования. Окончатель-
но, по его мнению, судьба школы 
должна решиться в течение июня. 
Ответ мэрии Раквере на письмо 
попечительского совета ожида-
ется со дня на день. По закону, на 
рассмотрение у чиновников есть 
30 календарных дней. 

Особого оптимизма родители 
раквереских учеников не испы-
тывают. Татьяна Шерстобоева за-
ключает в своем письме редакции: 
«Если верить комментариям на 
DELFI, точно по такому же плану 
(сначала неоткрытие 10-х классов, 
затем неоткрытие 1-го класса и 
закрытие школы) были закрыты 
школы в Вильянди и Хаапсалу и 
других городах».

Андрей Титов,  “МК Эстония” 

Крупнейший производитель ал-
коголя в Эстонии Liviko внима-
тельно следит за конкурентом, 
фирмой Onistar, испытывающей 
финансовые трудности, и особен-
но внимательно присматривается 
к подразделениям Onistar, произ-
водящим спирт.

 «С руководителями Onistar 
на эту тему состоялась короткая 
беседа, но я бы не назвал ее пе-
реговорами», - прокомментировал 
тему председатель правления 
Liviko Янек Кальви. 

Фирма Onistar, в последнее 
время испытывающая финансо-
вые затруднения и задолжавшая 
37,5 млн крон, производит спирт 

на заводах в Раквере и в Моэ, 
тогда как у Liviko до сих пор нет 
своего спиртзавода. 

«Мы не исключаем покупку 
Onistar или его подразделения, 
но на сегодняшний день нам не 
показали ни одно из них. До тех 
пор, пока нет ясности по поводу 
того, что продают и в каком это 
состоянии, нельзя сказать, заин-
тересованы мы или нет», - сказал 
Кальви. 

Член совета Onistar Яан Мёль-
дер сказал, что о будущем пред-
приятия были разговоры с не-
которыми людьми, но не стал 
уточнять, с кем именно. 

Eesti Päevaleht

5 мая начались крупнейшие 
ежегодные для Сил Оборо-
ны Эстонии военные уче-
ния «Kevadtorm» («Весенний 
шторм»), в которых на этот раз 
приняли участие около 3000 
военнослужащих Сил оборо-
ны и ополчения Кайтселийт.

Цель учений – тренировка 
взаимодействия подразделе-
ний в составе одной пехотной 
бригады и оценка способнос-
тей резерва. Учения также 
позволили штабам потрениро-

ваться в управлении различны-
ми соединениями.

Учения для резервного ба-
тальона начались с двухне-
дельного лагеря, а затем на 
протяжении пяти дней бой-
цы-срочники, показали себя 
в учебном противостоянии со 
Скаутским батальоном. Впер-
вые в учениях приняла участие 
рота латвийских солдат.

Жители Тапа смогли наблю-
дать самое начало учений и ак-
тивное передвижение колонн 

военной техники.
Военные, покинув свои рас-

положения в Таллинне, Выру 
и Йыхви, по Петербургскому 
шоссе добрались до Тапа, в по-
том уже перехали на Тапаский 
аэродром. Колонны военной тех-
ники двигались по дорогам в ос-
новном ночью и ранним утром, с 
2 часов ночи до 9.30 утра.

Территория учений, нахо-
дилась в 9 волостях Вируских 
уездов. Учения завершились 
25 мая. 

ОДНО ФОТО

Союз Самоуправлений Ляэне-Вирумаа организовал учебную поездку работников культуры в 
уезд-побратим Конин в Польше. 19 работников сельских народных домов и специалистов по 
культуре при самоуправлениях  познакомились с  работой варшавского центра культуры в 
части города Охота, побывали на открытии выставки местных художников. В уезде Конин были 
встречи в сельских народных домах и уездной библиотеке, посещения концертов школьной 
самодеятельности и духового оркестра. Эстонским работникам культуры удалось познакомиться 
с  организацией работы муниципальных учреждений культуры и сотрудничестве разных  
уровней власти в области культуры. В составе группы был специалист по культуре Тапаской 
волостной управы Индрек Юрченко, директор Дома культуры в Лехтсе Леело Юримаа и редактор 
газеты «Тапаские Вести», владелец агенства Golomb Management OÜ Самуил Голомб. На снимке 
Индрек Юрченко и Леело Юримаа.

Будущее Раквереской 
школы... в  Тапа?

Liviko может купить 
спиртзавод в Моэ

Учения Kevadtorm затронули и Тапа 

В прошлом номере нашей га-
зеты было опубликовано сооб-
щение пресс-службы Восточ-
но-Эстонского спасательного 
центра, которое наша редакция 
перепечатала с русской версии 
онлайн-страницы газеты Пости-
меэс.  Как выяснилось в пресс-
сообщении о пожаре в Тапа 
27 апреля не указывалось имя 
человека, который вынес из огня 
четырехлетнего мальчика.

Вполне естественно, что в 
маленьком Тапа имя отважно-
го мужчины стало известным 
сразу после происшествия.  
Это – Александр Боденчук. 
Именно он оказался на месте 
происшествия, причем он не 
остался сторонним наблюдате-
лем за действиями спасателей-
профессионалов. Александр 
оказался первым на спасатель-
ной лестнице, и он вынес из 
горящего дома мальчика.

Присутствующий на мес-
те пожара работник полиции 
позже признался нашей газете, 
что в этой ситуации счет шел 
на секунды. Ребенок в горящем 
проеме окна третьего этажа мог 
в любую минуту броситься вниз 
или потерять равновесие.

 Имя героя забыли
Так почему же в официаьном 

сообщении Восточно-Эстонс-
кого спасательного центра не 
указано имя Боденчука? Мало 
того, перевод оригинального 
текста пресс-сообщения пре-
терпел изменения, из которых 
следует, что мальчика спасли 
профессиональные пожарные-
спасатели.

Заведующая бюро пресс-
службы спасательного центра 
Еве Ояла сообщила нашему 
изданию, что на самом деле в 
официальном сообщении имя 
человека, спавшего ребенка не 
указывалось. Дело в том, что 
добровольный порыв Боденчу-
ка, по мнению спасателей, был 
неоправдан. Спасатели  счита-
ют, что в опасности была также 
жизнь самого Александра. Ведь 
у него нет опыта работы на 
пожаре. На месте происшест-
вия  работали четыре экипажа 
пожарных, оперативный дежур-
ный и «скорая». Для спасения 
мальчика использовалась лест-
ница службы спасения.

Заведующая бюро пресс-
службы спасательного центра 
Еве Ояла нисколько не сомнева-
ется в смелости и благородном 

порыве Александра Боденчука, 
но на происшествие пожарные 
все же смотрят глазами профес-
сионалов, и риск предпринима-
ется с точным расчетом.

Вся эта неувязка с переводом 
и перепечаткой пресс-сообще-
ния, разный подход к действиям 
добровольца тем не мение остав-
ляет за Александром Боденчуком 
право считаться человеком, кото-
рый спас человеческую жизнь. 
Жизнь маленького ребенка.

По заверению заведующей 
бюро пресс-службы спасатель-
ного центра Еве Ояла, во внут-
ренней документации и отчете 
с пожара 27 апреля в городе 
Тапа значится имя Александра 
Боденчука. Он будет представ-
лен к государственной награде. 
Награждение состоится 7 сен-
тября. Волостной старейшина 
Куно Рооба также пообещал 
отметить героя.

А вот папа спасенного ммаль-
чика не стал дожидаться вру-
чения медали или газетных 
разъяснений. Просто пришел к 
Александру и сказав: «Спаси-
бо!», поставил на стол бутылку 
коньяка.

Самуил Голомб

Самуил Голомб



Шахматный турнир 
памяти Клеэмейера

Руководитель шахматного круж-
ка Культуурикода Энн Коппель 
стал инициатором проведения 
шахматного турнира памяти 
Энна Клеэмейера «In Memoriam 
Enn Kleemeier». Житель Тапас-
кой волости Энн Клеэмейер 
входил в состав сборной Эсто-
нии, он неоднократный чемпион 
уезда. Турнир проводился в Та-
паской гимназии 17 мая. Сорев-
нования поддержали Тапаская 
гимназия, АО Hagar и Тапаский 
автобусный парк.      
      

Интернет позволит 
следить за 

строительством
За ходом проектирования и стро-
ительства нового виадука можно 
наблюдать на интернет-сайте:
http://www.teed.ee/tapa-rdt/index.
htm  На этой странице все до-
кументы, предназначенные для 
общественности. Материалы 
будут публиковаться также в 
волостных газетах и уездном 
издании «Вирумаа Театая».

Весенний концерт 
в Культуурикода

16 мая три хора из Таллинна, 
Камбья и Тапа провели в Куль-
туурикода весенний концерт 
хоровой музыки. Выступили 
Каммерный хор Таллинского 
Технического университета, 
Хор из Камбья и тапаский сме-
шанный хор Леэтар. В качестве 
гостя выступил кларнетист 
Мати Метстс.

 Янеда принимал 
садоводов и 
цветочников

С 30 мая по 1 июня в Янеда 
проводились традиционный 
Дни садоводов и любителей 
цветов. В программе Дней была 
ярмарка, цветочная выставка, 
рабочая комната для любителей 
домашних  зеленых насажде-
ний, проводились консультации 
признанных специалистов. В 
рамках всеэстонского фестиваля 
Grillfest 2008 проведены занятия 
в специальной гриль-школе. Не 
обошлось и без рукоделия, де-
ревянных скульптур, фигурного 
выпиливания, демонстрации 
садовой техники и насыщенной 
культурной программы.

В Тапа горела 
заправочная станция 

29 мая в  городе Тапа за -
горелась подземная топлив-

ная бочка старой заправки. 
В 14:21 в Тапа на улице Кууси-
ку около старой заправочной 
станции в подземной бочке 
загорелось топливо, а также 
находящийся вокруг бочки му-
сор, сообщает Спасательный 
центр Восточной Эстонии. 
Пожар был потушен спасате-
лями, на место происшествия 
вызвана Инспекция окружа-
ющей среды и представители 
полиции.

Женщины 
медитировали и 

соборали пожертвования
Во время массовой медитации, 
состоявшейся на раквереском 
вышгороде в рамках Дней го-
рода, 160 женщин обратились 
к Матери Земле с пожеланиями 
мира и благополучия. Автором 
идеи массовой медитации, кото-
рая началась в 4 часа утра, явля-
ется признанный фольклорист, 
руководитель ансамбля «Тарван-
пээ» Майе Орав. В медитации 
приняли участие женщины из 
Йыгева, Вяйке-Маарья, Раквере, 
Таллинна и Тапа.
Был организован сбор пожер-
твований. Собранные деньги 
преданы организаторам Тапас-
кой комнаты защиты женщин, 
подвергающихся домашнему 
насилию.

Организаторы языкового 
погружения проведут 

семинар
Собрание руководителей уч-
реждений образования, присо-
единившихся к программе язы-
кового погружения, состоится 
26–27 июня в Раквере. Главная 
тема – стратегия языкового по-
гружения на 2009–2013 годы. В 
Эстонии в программе языкового 
погружения принимает участие 
11 школ, среди них и Тапаская 
русская гимназия. Семинар 
организует Центр языкового 
погружения

Завершилась кампания 
«Некурящий класс»

К завершению кампании 2007-
2008 года в Ляэне-Вирумаа 
смогли подойти 32 класса. Всего 
же для участия в кампании за-
регистрировалось 40 классов из 
12 школ. Всего в акции приняли 
участие 652 ученика, среди них 
7 класс основной школы Лехт-
се, 6А, 9А, 7А, 11 и 10 классы 
Тапаской русской гимназии. 
Награды победители получили 
во время проведения Ярмарки 
здоровья.
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Вместо запланированного 
выхода на пенсию началь-
ник Тапаского Центра воен-
ной подготовки приступил к 
выполнению обязанностей 
начальника Наземных войск 
Эстонии.
Уездная газета «Вирумаа Теа-
тая» взяла интервью у полков-
ника Роозимяги перед самой 
сменой места службы. Предла-
гаем читателям русского изда-
ния тапаской газеты несколько 
цитат, которые непосредствен-
но затрагивают тапаскую тему. 
Ведь создание современного 
военного центра Урмас Ро-
озимяги начал практически на 
пустом месте. Сегодня Тапас-
кий Центр военной подготовки 
стал одной их международных 
визитных карточек Тапа.
Вопрос: Вам не жалко ухо-
дить из Тапа? Вы ведь созда-
ли Центр на пустом месте!
Роозимяги: Конечно, мне жалко 
уходить. Это такое же чувство 
как-будто надо бросить родного 
ребенка. В 2003 году я стоял на 
пустыре, почесывая затылок. Но 
я точно знал, что я хочу здесь 
видеть. Теперь цель достигну-
та. И еще мне жалко оставлять, 
созданный за эти годы хороший 
рабочий коллектив. Все, кто 
противился созданию войсковой 
части, ушли. Остались люди с 
единым видением будущего. 
Для меня всегда было важным 
хорошо чувствовать себя на 
работе. Все эти пять лет я чувс-
твовал себя очень хорошо!
Вопрос: Времена Советской 
Армии не самым лучшим 
образом повлияли на престиж 
города Тапа. Наверное, в Тапа 

в самом начале Вы испытыва-
ли некоторую осторожность по 
отношению к Вам?
Роозимяги: Когда я пришел 
в Тапа, между военными и 
руководителями самоуправле-
ний отношения были крайне 
резервированы. В Тапа не было 
учреждений военной структуры, 
у которых была бы в уезде зна-
чимая роль. При организации 
Центра Военной подготовки мы 
создали Совет, в работе которого 
принимали участие руководи-
тели всех местных самоуправ-
лений тапаского региона. На 
наших встречах я информировал 
о ходе сторительства, о планах 
на будущее. Людей же более 
всего беспокоит неинформи-
рованность. Когда у нас встала 
жилищная проблема, местные 
самоуправления предоставили 
нам две служебные квартиры. 

Если надо было найти место 
работы для супруги нашего 
офицера, то власти помогали ре-
шить и эту проблему. У нас было 
несколько совместных проектов 
с самоуправлениями. От этого 
сотрудничества у меня самые 
лучшие воспоминания!
Вопрос: Вы теперь станете 
стличным жителем?
Роозимяги: У меня долгие годы 
не было постоянного места про-
живания. Теперь у моей семьи 
дом в Лехтсе. Сюда приезжают 
мои старшие сыновья, здесь 
подрастает мой младший сын. 
Это место для меня является 
пунктом возвращения. Ляэне-
Вирумаа очень красивый край. 
Лехтсе – тихое и спокойное мес-
то. Перезд в Таллинн временное 
явление. Столичные раны буду 
зализывать в Лехтсе. Остаюсь 
жителем Ляэне-Вирумаа.

В Тапаской волости право за-
ниматься мусорным хозяйс-
твом осталось за победителем 
конкурса подряда – фирмой 
из Йыгева АО Jõgeva Elamu. 9 
мая вступило в силу  решение 
Тартуского административного 
суда, в котором отклонены иск 
и жалоба АО Cleanaway против 
Тапаского волостной управы и 
АО Jõgeva Elamu. АО Cleanaway 
требовало пересмотра решения 
волостной управы и прерывания 
договора а АО Jõgeva Elamu.

Тапаская волостная управа 
объявила конкурс подряда в 

апреле прошлого года. Лучшим 
было признано предложение 
АО Jõgeva Elamu, что дало пол-
ное право именно этой фирме 
заниматься вывозом отходов на 
территории Тапаской волости. По 
решению жюри конкурса, проект-
предложение АО Jõgeva Elamu, 
получило набольшее количество 
очков.  В августе второй участник 
конкурса подряда АО Cleanaway 
обратился к Тапаской волостной 
управе с протестом. По их мне-
нию, конкурент не соответствует 
требованиям конкурса. Следова-
тельно, надо отменить уже приня-

тые и вступившие в силу решения 
и договоры. Тапаская волостная 
управа от принятых решений не 
отказалась, с АО Jõgeva Elamu был 
заключен договор.

С сентября прошлого года тя-
нулось судебное разбирательство, 
которое закончилось поражением 
жалобщиков. По словам замести-
теля волостного старейшины Теэ-
та Койтъярва, судебный конфликт 
был, прежде всего, между двумя 
конкурентами. Но в дело была 
втянута и Тапаская волость, это в 
данном случае неизбежность.

По материалам Вирумаа Театая

Полковник Роозимяги и Тапа

Суд разобрался кому возить мусор

3 мая я ехала из Тапа в Раквере.  
В пути я заметила людей, кото-
рые выносили из леса старые 
автомобильные покрышки и 
складывали их у обочины. Тогда 
я вспомнила, что у меня в доме,  
в подвале тоже хранятся старые 
покрышки, которые давно пора 
выбросить. 

Информации о том, где прини-
мают покрышки, у меня не было. 
Вот поэтому я села за телефон и 
начала звонить по инфономерам. 
Я получила телефонные номера 
различных фирм, занимающихся 
вывозом мусора.  Обзвонив эти 
фирмы, я узнала, что ни одна из 
них не занимается утилизаци-
ей автомобильных покрышек. 

Сага о покрышках
Тогда я села за компьютер. Ин-
тернет-атака показала несколько 
фирм в Тапа и его окрестностях, 
занимающихся утилизацией 
различного мусора. И опять мне 
сообщают, что эти фирмы не 
занимаются  автомобильными 
покрышками. Я решила позво-
нить в волостную управу. Там 
мне дали номер специалиста по 
окружающей среде. Она, в свою 
очередь, дала номера телефонов 
двух фирм. Я опять продолжала 
звонить. Фирма в Тапа сообщила, 
что они не занимаются покрыш-
ками, а вот второй номер дал 
результат. Фирма из Раквере сооб-
щила, что в городе Раквере по ад-
ресу  Пикк 39а стоит контейнер, 

куда частные лица совершенно 
бесплатно могут выкинуть свои 
покрышки. Там открыто по по-
недельникам и четвергам с 14.00-
17.00. Потратив уйму времени и 
денег на телефонные разговоры, 
я всеже нашла нужную мне ин-
формацию.  Если честно, мой муж 
уже хотел сдаться, и предлагал 
вывезти покрышки... в лес. Так 
ведь поступают  многие жители  
Эстонии. Об этом говорит хотя бы 
тот факт, что 3 мая добровольцы 
по всей Эстонии собрали почти 
60 000 старых покрышек! 

Я надеюсь, что моя телефонная 
сага поможет  сознательным авто-
мобилистам города Тапа.

Олле Остерлунд, жительница Тапа

Уездный футбольный сезон 
2008 года открыли тапаские 
и вяйке-маарьяские команды. 
Первая победа уездного чем-
пионата с большим перевесом 
досталась второй команде 
Тапаского Спортивного клуба. 
Матч закончился со счетом 5:2 
(первый тайм 1:1). Встреча 

проходила в дождливую пого-
ду и при сильном ветре.

Мячи забили: 39. Каспар 
Леэс, 50. Сийм Вайдло, 61., 66., 
83.Райт Агени - 15., 88. Эерик 
Еесалу. Главный судья встречи 
–Виллу Каск. Матч собрал 30 
зрителей и болельщиков.

Тапаские Вести 

Убедительная победа 
наших футболистов

Фото Хейки Вунтус
Полковник Роозимяги на съемках фильма «Декабрьская жара». 
Рядом директор фильма Артур Тальвик.
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ОБЪЯВЛЕНИЯ

1.	 Продажа	песка,	гравия,	дробленного	гравия.
2.	 Продажа	пиломатериалов	–	доски,	брусья.
3.	 Продажа,	ремонт	и	монтаж	автомобильных	шин.
4.	 Покупка	балок
5.	 Продажа	дров,	угля,	торфа	и	древесного	брикета.

Сообщение ПО Takom VM

Справки	и	заявки	по	адресу	Тапа,	Ыуна	15.	
Телефон	322	0028.

В связи с большой пожаро-
опасностью в лесах Эстонии 
Спасательный департамент 
просит людей быть на природе 
крайне внимательными и сле-
довать требованиям пожарной 
безопасности. 

На территории Вирумаа в 
этом году на данный момент 
зарегистрировано 509 лесных 
и ландшафтных пожаров, из 
них 419 в Ида- и 90 в Ляэне-
Вирумаа. 

В конце апреля при горении 
прошлогодней травы в городе 
Тапа пострадал человек, в ре-
зультате горения ландшафта, 
начавшегося в результате не-
брежно разведённого костра, 
уничтожены здания как в Ида-, 
так и в Ляэне-Вирумаа. 

Только в течение первой 
недели июня в Ида-Вирумаа 
зарегистрировано уже 18 и в 
Ляэне-Вирумаа четыре лес-
ных (ландшафтных) пожара. 
Сейчас спасательная служба 
занимается тушением пожара в 
Ида-Вирумаа на болоте Пухату 
и в Нарвском карьере.

Начиная с 12 марта, по всей 
Эстонии объявлен пожароопас-
ный период, в это время в лесу и 
на прочей покрытой раститель-
ностью территории запрещена 
всякая деятельность, которая 
может послужить причиной по-
жара: сжигание прошлогодней 

травы и остатков рубки леса, 
курение и пр. 

В лесу запрещено использо-
вание транспортных средств, 
имеющих технические непо-
ладки. За непосредственное 
создание пожароопасной си-
туации виновника может ждать 
штраф до 18 000 крон и, кроме 
того, придётся оплатить вред, 
причинённый среде. 

Из составленной Эстон-
ским институтом гидрологии 
и метеорологии карты пожаро-
опасности видно, что в лесах 
Ляэне и Ида-Вирумаа сейчас 
большая, а в Центральной 
и Западной Эстонии - уже 
чрезвычайно большая пожаро-
опасность. 

В наступающие выходные 
дни прогнозируется также 
погоду без существенных осад-
ков, а это означает, что опас-
ность возникновения пожаров 
ещё более возрастёт. 

В случае крайне большой 
пожароопасности местные са-
моуправления могут запретить 
всякое использование леса и 
нахождение людей в лесу. 

В случае большой пожаро-
опасности разрешено исполь-
зование леса для получения 
древесины, охоты, научной и 
учебной работы, пребывание в 
лесу с целью отдыха и занятия 
спортом и собирания лесных 

даров, но при этой деятельнос-
ти надо учитывать, что пожар 
на природе может возникнуть 
из-за непогашенного окурка 
сигареты, разведённого костра, 
от искры, вылетевшей из глуши-
теля моторного транспортного 
средства или оставленного ос-
колка стекла (бутылки). 

Во время засушливого пе-
риода разведение костра на 
природе чрезвычайно опас-
но. Костёр можно разводить 
только в предусмотренных для 
этого местах, где площадка для 
разведения костра уже заранее 
подготовлена специалистом 
(например, площадки для раз-
ведения костров Центра Уп-
равления Государственными 
лесами -RMK) и при скорости 
ветра не более 1,5 м/сек. 

В составе собравшейся у 
костра компании должен быть 
так называемый «трезвый 
групповод», который должен 
следить за происходящим на 
площадке. Прежде чем уйти, 
необходимо убедиться, что 
костёр полностью погас.

Спасательная служба про-
сит всех, кто заметит в лесу 
какую-либо пожароопасную 
деятельность, сообщить об 
этом на круглосуточно рабо-
тающий телефонный номер 
спасательной службы 1524. 

Postimees.ee

Tapa valla ajaleht Tapaskije Vesti
Roheline tn 19, Arenduskoda

Lehe tellimine ja üldinfo - tel/faks 32 20 026
e-mail: arenduskoda@tapa.ee

Toimetaja Samuel Golomb - mobiil 55 901 782
Korrektor Natalja Golomb 

Küljendaja Liina Kald - tel 32 20 023, mobiil 52 87 998
Trükitud trükikojas Trükis – Pargi 27F, Jõhvi, tel 337 2666

Kuulutuste vastuvõtt Roheline tn 19, tööpäeviti 9.00-16.00.
Toimetusel on õigus kirju ja teisi kaastöid nende selguse huvides 

toimetada ning lühendada.

Газета в интернете: www.tapa.ee или	
http://tapa.ee/arenduskoda/ajaleht.htm

КАЛЕНдАРЬ мЕРОПРИЯТИЙ КУЛЬУРы
Янеда

5-6	июля	фольклорный	фестиваль	Viru	Säru
26-27	июля	XVII	Дни	хуторов	Эстонии

Варгамяэ
13	июня	–	12	июля	Совместный	проект	Раквереского	
театра,	Таллиннского	Городского	театра	и	пярнуского	

театра	Эндла	«Возвращение	Варгамяэ».
Тапа

23	мюня	Большой	летний	праздник	на	острове	Валгейые
8-9	августа	Дни	города	Тапа

Изменения графика движения автобуса нр. 16
С	1	июня	по	31	августа	больше	не	в	ходу	автобусы	
ПТ	Tapa	Buss	маршрута	Раквере-Тапа.	В	7.25	и	14.30	
не	отправляется	автобус	из	Тапа,	в	12.00	и	16.55.	

С	1	сентября	маршруты	вернутся	к	прежнему	графику.

Изменения графика движения автобуса нр. 64
С	1	июня	изменился	график	движения	автобуса	нр.64	по	

маршруту	Тапа-Лехтсе-Патика-Янеда-Аэгвиду.	
Выезд	автобуса	из	Тапа	в	сторону	Аэгвиду	по	рабочим	

дням	в	5.40,	7.40,	12.50,	14.50	и	17.50.	
В	выходные	дни	-17.10.	Именилось	также	время	выезда	
субботнего	автобуса	Тапа-Лехтсе,	теперь	в	14.50.

Из	Аэгвиду	автобус	нр.64	теперь	выходит	в	6.50,	8.20,	
13.30,	15.30	и	18.30.	В	выходные	дни	в	17.50.	Автобус	
маршрута	Лехтсе	–Тапа	в	субботу	выходит	в	15.05.

21 мая 2008 года Тапаская Во-
лостная управа на основании 
распоряжения нр. 1489 начала 
детальную планировку участка 
по адресу г.Тапа, бульвар Таара 
35. Целью детальной планиров-
ки является постройка малого 
жилого здания на участке раз-
мером 1877 м² и определение 
целевой функции этого здания 
и участка.

28 мая 2008 года принято рас-
поряжение нр. 1535 о детальной 
планиковке участка «Тапаский 
военный городок» размером 
549 557,5 м². Планировка долж-
на распланировать застройку, 
озеленение, дороги, площади и 
схему движения.

Открытый доступ к деталь-
ным планировкам и другим 
материалам и информации, 
имеющейся у волостной управы 
с 9 по 25 июня 2008 года в фойе 
на II этаже Тапаской Волостной 
управы (ул.Пикк 15, Тапа).

О времени и месте проведе-
ния открытых обсуждений бу-
дет объявлено дополнительно.

Дополнительная информа-
ция: специалист по планировке 
Тапаской Волостной управы 
Катри Руут, телефон 322 9684. 
Э-почта: katri.ruut@tapa.ee

Тапаская Волостная 
управа. 

27 мая 2008 года. 

Сообщение о детальной 
планировкеНа первой неделе июня в ма-

газин домашних животных, 
который находится в Тапа 
напротив полицейского отделе-
ния, проникли воры. Добычей 
ночных непрошенных гостей 
стал попугайчик и три морские 
свинки. Владелец магазина 
Светлана Труевцева обнаружи-
ла пропажу в первый рабочий 
день недели. По ее мнению, 
воровство было спланировано, 
ведь украли очень ценный то-
вар. Скорее всего, воры точно 
знали, где и в каких клетках 

находились попугай и свинки. 
Стоимость попугая с клеткой 
почти 2000 крон, цена морской 
свинки с клеткой – 1000 крон.

Кроме этого, украдены кор-
ма для животных, утеплитель 
аквариума, компрессор и про-
гулочные ремни для собак. 
Преступники проникли в ма-
газин через двойную заднюю 
дверь. Замок первой двери был 
разбит, вторую дверь сбили с 
петель. «Все это произошло 
рядом с полицейским отделе-
нием»,- сетует Труевцева.

По утверждению верхов-
ного комиссара полиции Рак-
вереского отделения полиции 
Лембита Калда, в Тапаском 
отделении нет круглосуточ-
ного дежурства. Полицейский 
считает, что близость здания 
отделения полиции смогла бы 
удержать воров. В то же вре-
мя Калда сказал, что правило 
возле полиции на кражи не 
решаются.

Тоомас Херм, 
Вирумаа Театая

Грабеж под носом полиции

Спасатели просят людей быть 
внимательными на природе

Заместитель канцлера минис-
терства обороны Мартин Хурт 
обсудил с руководилем Дирек-
тората вооружения Финлян-
дии Эеро Левоненом вопрос 
поставки в Тапаский Центр 
военной подготовки гаубицы 
калибра 122 mm. Предпола-
гается закупка в Финляндии 
гаубиц D-30,, изготовленных в 
ГДР, они заменят применяемые 
сегодня пушки H61-37 калибра 
105 mm.

Имеющиеся сегодня на воо-
ружении гаубицы себя оправда-
ли, позже их продадут в третьи 
страны. Гаубицы российско-со-
ветского происхождения D-30 
снискали двоякую славу – одни 
их ругают и называют метал-

Новые гаубицы прибудут 
из Финляндии

лоломом, другие хвалят как 
очень хорошее артиллеристкое 
оружие. Конечно, российским 
системам «Смерч» эти гаубицы 
уступают.

Новые гаубицы доставят в 
Эстонию к концу этого года. 
Гаубицы D-30 стоят на воо-
ружении шести стран НАТО 
– Польши, Чехии, Словакии, 
Болгарии, Румынии и Венгрии. 
Бывший начальник Центра во-
енной подготовки, полковник 
Урмас Роозимяги назвал ре-
шение министерства обороны 
правильным и положитель-
ным. Роозимяги считает, что 
на вооружении Сил Обороны 
Эстонии могло бы быть еще 
более мощное оружие, но это, 

в свою очередь, потребует вы-
учки, затрат на содержание и 
специального транспорта.

«Переговоры о закупке во-
оружения прошли для эстонс-
кой стороны успешно. Финны 
настроены к этой сделке по-
ложительно»,- заявил Мартин 
Хурт.

Полковник Роозимяги от-
метил также прохождение та-
паскими офицерами практики 
и пробных стрельб на новом 
вооружении. Подходят новые 
гаубицы и для тренировочных 
стрельб на полигоне Куусалу.

Сергей Клаасен, 
Вирумаа Театая  

(перевод с сокращением)
 


